

### FAITS SAILLANTS DE LA PERFORMANCE COMMERCIALE ET ÉCONOMIQUE DU CANADA

Premier rapport annuel  
sur le commerce  
international au Canada  
Deuxième édition

Pour le Canada, 1999 a marqué la huitième année consécutive de croissance économique dans ce qui s'avère la période d'expansion la plus longue et la plus stable de l'après-guerre.

#### Encadré 1. Faits saillants de l'économie en 1999<sup>1</sup>

- ❑ Le produit intérieur brut (PIB), en prix courants, s'est élevé à 957,9 milliards de dollars, soit 31 332 \$ par habitant.
- ❑ La croissance réelle (corrigée pour l'inflation) du PIB s'est accélérée, pour atteindre 4,5 p. 100, contre 3,3 p. 100 en 1998. Ce taux était le plus élevé des années 1990, à l'exception du taux de 4,7 p. 100 affiché en 1994 durant la première phase de la reprise, au lendemain de la récession de 1991.
- ❑ La hausse des prix à la consommation est restée modérée, à 1,7 p. 100, la majeure partie de l'accélération par rapport au taux d'inflation de 0,9 p. 100 en 1998 étant attribuable à l'augmentation des prix de l'énergie. L'inflation mesurée par l'indice de référence (1,5 p. 100) était nettement au-dessous du point médian de la fourchette-cible de 1 à 3 p. 100 fixée par la Banque du Canada.
- ❑ Le taux de chômage s'est situé en moyenne à 7,6 p. 100 en 1999, son plus bas niveau des années 1990. En décembre, le taux de chômage est descendu à 6,8 p. 100, son plus bas niveau depuis avril 1976.
- ❑ La croissance de l'emploi en 1999 a atteint 3 p. 100, le taux le plus élevé depuis 1988, lorsque l'emploi s'était accru de 3,2 p. 100. Les 427 000 nouveaux emplois nets représentent le plus haut niveau depuis 1979, alors que le chiffre record de 445 000 nouveaux emplois avait été établi.
- ❑ La somme des taux d'inflation et de chômage est restée sous la barre des 10 p. 100 – à 9,3 p. 100, plus exactement, soit un peu plus que le creux récent de 9,2 p. 100 observé en 1998 et bien en deçà du taux de 16 p. 100 enregistré durant la récession de 1991.
- ❑ Le dollar canadien a continué de se redresser en 1999, par rapport au creux de 0,638 \$US enregistré le 27 août 1998, au plus fort de la crise économique et financière qui a perturbé les marchés mondiaux cette année-là. Le dollar a terminé 1999 à 0,693 \$US. Pour l'ensemble de l'année, il s'est situé en moyenne à 0,673 \$US, pratiquement inchangé par rapport à sa moyenne en 1998.
- ❑ Les exportations étaient fortement à la hausse en 1999, des gains considérables ayant été enregistrés dans la plupart des provinces du Canada.

#### Le commerce international a grandement contribué à soutenir la croissance économique du Canada en 1999.

- ❑ Les exportations de biens et de services se sont accrues de 11,3 p. 100 pour atteindre 412,4 milliards de dollars, l'équivalent de 43,1 p. 100 du PIB.
- ❑ Les importations de biens et de services se sont accrues de 7,4 p. 100 pour atteindre 384,6 milliards de dollars, l'équivalent de 40,2 p. 100 du PIB.
- ❑ Le déficit du compte courant a été ramené à 3,4 milliards de dollars ou 0,4 p. 100 du PIB (en baisse par rapport à 16,3 milliards de dollars ou 1,9 p. 100 du PIB en 1998). Le principal facteur ayant contribué à cette amélioration a été l'accroissement de l'excédent de la balance commerciale des marchandises, qui est passé à 33,8 milliards de dollars, contre 19,1 milliards de dollars un an plus tôt.

<sup>1</sup> Sauf indication contraire, tous les montants sont exprimés en dollars canadiens.

